

09 29 2016 Los Tiempos

Avicultores cruceños ven nivelación de precios

El incremento de 10 a 15 bolivianos en el precio del kilo de pollo, en Santa Cruz, es más bien una nivelación, considerando que ése es el tope fijado por el Gobierno nacional, informó ayer el presidente de la Asociación Nacional de Avicultores (ANA), Ricardo Alandia.

Añadió que el precio varió debido a la baja oferta del producto a raíz de la descapitalización de los avicultores, que en los últimos siete meses vendieron su producto a dos bolivianos menos por kilo en relación al costo de producción.

Esta situación derivó en que el sector avícola nacional, según Alandia, registre pérdidas que alcanzan los 25 millones de dólares. “Hemos vendido siete meses a 6,50 bolivianos el kilo de pollo, por debajo del costo de producción”, agregó.

Asimismo, dijo que los 15 y 15,50 bolivianos por kilo es el precio adecuado, considerando el costo de los insumos, sobre todo del maíz, que se cotiza en 76 bolivianos por quintal.

Alandia negó cualquier posibilidad de especulación al considerar que en Bolivia no existen los equipos para guardar un producto como el pollo, el cual es transportado diariamente a los mercados. “Hoy no hay especulación, a ese precio no hay especulación”, dijo.

Por su parte, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, se refirió a la complejidad de producir pollo, sobre todo con la carencia de insumos de los últimos meses. Según Roda, en los 42 días que dura el ciclo del pollo, el avicultor está sujeto a pérdidas por calor, frío o por el alza del costo de los insumos.

Sin embargo, dijo que recibió reportes de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo) que dan cuenta de la existencia de unas 50.000 hectáreas sembradas de maíz en la denominada campaña de verano temprana, lo cual tendrá un efecto positivo el sector avícola, porcino, lechero y ganadero.

Por otro lado, los representantes de los avícolas coincidieron con el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) en señalar que en Bolivia, como en el resto de Latinoamérica, no existe la influenza aviar.

Omar Benavidez, responsable nacional del programa de sanidad avícola del Senasag, informó que constantemente, en todos los departamentos productores, se realizan inspecciones para determinar la existencia de esa enfermedad y los resultados son negativos. “Esta enfermedad no existe en Bolivia, por lo tanto el país es libre de esta enfermedad que además es considerada exótica”, dijo Benavidez.

PIL dona 1.100 kilos de leche a casas de acogida

La empresa PIL Andina donó ayer 1.100 kilos de leche en polvo, por más de 40 mil bolivianos, a 30 hogares de niños y casas de acogida en Cochabamba, Santa Cruz y La Paz, en coordinación con los Servicios de Gestión Social (Sedeges).

Representantes de PIL subrayaron que éste es el inicio de una campaña de donaciones a nivel nacional, absorbiendo el 100 por ciento del costo del producto, ya que esta industria todavía tiene acumulado un stock de leche en polvo con fechas próximas de vencimiento.

En esta línea, próximamente se lanzará nuevas ofertas públicas, como ya se realizó en semanas pasadas.

Actualmente, la industria trabaja con sus accionistas minoritarios, Productores de Leche Cochabamba (Prolec) y Lechería del Altiplano S.A. (Ledal) de La Paz para desarrollar mayores propuestas que permitan participar en nuevos programas sociales de cara a ingresar, por ejemplo, en los desayunos escolares 2017.

Por otro lado, PIL viene trabajando con su fuerza de ventas para dinamizar la distribución y así poder llegar con sus productos a mayores lugares del territorio nacional.

El cambódromo cruceño acogerá este viernes a la Feria del Peso y Precio Justo

El cambódromo en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra acogerá este viernes a la Feria del Peso y Precio Justo, según informó la coordinadora general del Observatorio Agroambiental y Productivo (OAP), Melisa Ábalos. La feria atenderá desde las 08.00 hasta culminar con la venta de productos.

"Se tiene programada la realización de una feria por mes hasta fin de año", sostuvo Ábalos, quien confirmó la presencia de al menos 60 productores del Norte integrado y de la región de los valles de Santa Cruz, según cita un boletín de prensa.

Según Ábalos se tiene programadas una serie de ferias de las mismas características en Oruro, el 5 de octubre; en Cochabamba, el 8 de octubre; en Chuquisaca, el 12 de octubre; en Tarija, el 14 de octubre; en La Paz, el 16 de octubre; en Beni, el 18 de octubre; y en Pando, el 20 de octubre.

"La feria también contará con la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos EMAPA y se tienen garantizados tres camiones de papa, un camión de zanahorias, un camión de hortalizas, un camión de frutas, dos toneladas de pollo, además de pescado (Pacú)", dijo Ábalos.

El Deber / Santa Cruz

Cabaña Nelorí será la primera en exportar genética a Brasil

Histórico. La cabaña Nelorí del hacendado Luis Fernando Saavedra se está alistando para exportar en el transcurso de las próximas dos semanas, el primer paquete de material genético bovino, nada menos que a Brasil, país considerado como el mercado ganadero más grande de Latinoamérica.

"Después de varios años de negociaciones al fin se abrió la posibilidad de vender la genética ganadera regional. El negocio está adelantado. Los detalles se darán cuando se envíe el material", indicó Saavedra.

Este avance comercial con ganaderos brasileños que estuvieron en Santa Cruz hace una semana participando en la parte pecuaria de la Expocruz, es el primero que se da luego de la firma de un protocolo sanitario de exportación de semen y embriones fertilizados in vitro, entre el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) y el Servicio Sanitario de Brasil.

Ese protocolo contempla la exportación de huevos libres de patógenos específicos para análisis laboratorial y materiales biológicos para investigación, como por ejemplo células epiteliales para clonación de animales de alto valor genético, que es lo que venderá la cabaña Nelorí, que tiene 30 años de experiencia en el mejoramiento de la raza nelore, indicó Javier Suárez, jefe de Sanidad Animal del Senasag que tiene su sede central en Trinidad.

Trámite sanitario

El gerente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Javier Landívar, destacó que "por ahora el comercio es solo semen y embriones", y que el próximo paso será ver la posibilidad de vender ganado en pie.

"Hace falta un trámite sanitario para demostrar que Bolivia tiene riesgo insignificante o riesgo controlado de la encefalopatía espongiiforme o mal de las vacas locas. Creemos que hasta mayo del próximo año contaremos con esa certificación de parte de la Organización Mundial de Sanidad Animal", explicó Landívar.

Compra de reproductores

El presidente de Asocebú, Erwin Rek, informó que un grupo de ganaderos brasileños compró, antes de que se hubiese llevado a cabo la ceremonia de la firma del protocolo binacional, durante un remate comercial, reproductores nelore de nuestro medio. "Es que ya sabían del acuerdo. Ahora pueden hacer colectas de semen y llevarlos", manifestó.